



# 令和3年度生徒指導だより 梨の花

～心のふるさと下貝塚中学校～

市川市立下貝塚中学校  
発行者：生活指導部  
令和3年4月23日  
NO. 1 4月号

コロナウイルス感染拡大防止の観点により、様々な場面で規制がかかってしまう状況が続いておりますが、4月9日（金）に無事、入学式が終わりましたこととてもうれしく思います。初々しい新入生達177名が、下貝塚中学校の仲間になりました。在校生…3年生201名、2年生205名と合わせ、全校生徒数は、583名となりました。今年の1年生は、例年より1クラス減の5クラスとなっています。先輩たちの姿をお手本にして、授業はもちろんのこと、専門委員会や部活動といった縦割り活動を経験し、全学年で味わえる取組も今後の生活にとって、大変重要なポイントとなりますので、1年生は先輩たちの行動をしっかりと観察してみてください。2・3年生は、1年生のお手本となるようにがんばってください。



さて、年度の切り替わりと同時に、気持ちの切り替えをしている人達も数多くいることでしょう。3月までの取組が、あまかったと感じている人達は、環境が変わった今が、『チャンス』です。日頃の生活態度がしっかりと出来ていなかった人は、時間を守ることや学習する場所（教室内、自分の机周辺、生徒用ロッカーの中）を綺麗に整理整頓することから始めてみましょう。何かを変えて頑張ろう！と思えた人は、目に見える何かを変えていくことが大切です。その変わった態度や雰囲気を見た周囲の人達から、『真面目に取り組めるようになったね』とか『なんか雰囲気変わって良い感じだよね』などと、プラスの評価が貰えるようになります。こんな感じでスタートが切れたら、昨年度までの失敗は完全にリセットできるでしょう。

## 今週から仮日課授業が開始

学年日課も終了し、いよいよ本格的な授業が始まります。先週、各学年ごとに新しい教科書が配布されました。乱丁やページが飛んでいないかを確認し、ネームペンで自分の名前・学年・組を記入したとき、真新しい気持ちになったのではないでしょうか。3年生にとっては、進路決定を考えながら、教科書の中身の勉強以外にも、高校案内の資料もこれから加わりますね。昨年は、『失敗しても来年頑張れ！』と勇気づけましたが、今年は、『今、この一瞬が勝負！』というフレーズに変わります。アッという間に時間が経ちます。日々の家庭学習時間における目標をたてながら進めていきましょう。何も考えずに取り組んでいると時間だけが過ぎてしまいます。



2年生については、1年生での学習方法の見直し&改善&実行が必要です。どの教科のどの部分が苦手ですか？苦手を克服できる方法は個々によって違いがありますが、諦めずきちんと丁寧になしていくべき学力の向上が期待できます。

1年生にとっては、算数から数学に、体育から保健体育に呼び名が変わったり、社会の中でも、地理・歴史・公民などのカテゴリーに分かれた授業が展開されますので、難しそうだな…！という印象はありますね。小学校の6年間で培った『基礎力』を、中学校の3年間で『応用力』に変えてもらいたいと思っています。英語については、小学校で教わったことの習熟度、塾など個々の取り組みで、多少の優劣はあるでしょうが、これからがんばって取り組んでいけば大丈夫です。まずは、学校で学習したことを、その日のうちに家で復習することが大切ですので、家庭学習の定着を図りましょう。

**※まだ、家庭学習が定着していないのであれば、早急に習慣づけましょう！**

## 「挨拶」がしっかりできる生徒になってもらいたい！

昨年までも、保護者の方々、先生方も含めて、いろいろな機会に『挨拶運動』を推進していました。挨拶や返事というのは、毎日の生活の中でも『基本中の基本』であり、その日のスタートが気持ちよく切れるかどうかは、相手の顔を見てしっかりとした『挨拶』ができるかどうかにかかわってくるほど大切なものです。昨年は、先生達や保護者の方々、地域の方と『おはよう』『さようなら』と声をかけると必ず挨拶を返してくれる生徒が多くいました。実際、地域の方からも「下貝塚中学校の生徒さんは、挨拶がとてもよいですね。」と連絡をいただくほどでした。朝の挨拶、授業の始まりや終わり、朝の会、帰りの会、最終下校で正門や裏門から帰るときなどを使って言葉のキャッチボールが自然とできるような明るく・元気な雰囲気をこれからも継続させていきましょうね！！

☆**今年度のスローガン：『さわやかな 顔と心で あいさつを』でいきましょう！**

## 《新入生たちの入部状況はいかが…？》

オリエンテーションも終わり、放課後の時間を使って1~2つの興味のある部活動に顔を出している1年生の姿が、先週見られました。下貝塚中学校に入学前から『この部活で頑張るぞ！』と決めている人もいますよね。そんな人達も含め、入部する意思が固まった人達から入部届を提出することで部員として認めてもらえます。受け付けは、4/13（火）から始まっています。まだ、決めかねている生徒においても締め切りを設けていませんので、焦らずよく考えて入部届を提出してください。4/19（月）に部活動集会がありました。心身を鍛える絶好の場所です。自分が部活動を通して何を身につけ、目指していくのか決めて活動していきましょう。また、先輩たちから沢山のことを教えてもらってください。その後は、自主的に行動できる部員の一人として活躍することを願っています。がんばってください。応援しています。